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■■新新闻闻分分析析 ■体育资讯

■段言堂

□本报记者 段西元

【体育】13副刊２０17年 11月 21日·星期二│本版编辑 于彧│美术编辑 李媛│校对 张旭│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

足协杯决赛首回合难称精
彩， 看台上那位打哈欠的名宿就
是例证。 上海申花收获了一个不
错的结果， 1： 0的优势看上去不
大， 但他们没有让上港队拿到客
场进球。 申花本来就是防守反击
策略， 只要有一点点优势， 他们
就会利用到最大化。

毫无疑问， 上港队在各个方
面都强于申花队， 无论是球星的
质量还是整体的技术含量。 但这
场比赛 ， “土帅 ” 吴金贵却给
“洋帅” 博阿斯好好地上了一课。
吴金贵的战术就是 “缠斗”， 我
技术不如你， 球星没你耀眼， 那
么我就用更为积极的整体战术限
制你 。 上港队的头号球星胡尔
克， 本场比赛没有任何作为， 这
在以往上港队国内的比赛中非常
罕见。 胡尔克只要一拿球， 马上
申花队就有2-3个人上来干扰 。

转播镜头中， 胡尔克不断出现无
奈和焦躁的表情 。 胡尔克号称
“绿巨人”， 但申花的 “蓝精灵”
们奋不顾身， 用 “血肉之躯” 阻
挡住了胡尔克一次次的突破。 比
赛中几乎看不到胡尔克连续过
人， 巴西人的一对一次数也非常
少， 更多的是一对二、 一对三。
申花队的反击点就是马丁斯和莫
雷诺， 偶尔还有个曹赟定， 但他
们踢得坚决， 就是充分利用马丁
斯的速度。 每当马丁斯出现在上
港队腹地时 ， 对手就会非常慌
张， 尼日利亚人的速度确实令人
忌惮。

吴金贵用 “捆仙绳” 让上港
队的几个大牌前锋无所适从， 这
个时候其实就需要博阿斯找到应
对的办法， 球员不行了， 就得教
练用战术去化解危机 。 遗憾的
是， 我们依然没有看到博阿斯的

“锦囊妙计”， 从联赛、 亚冠的一
些关键战役到这场足协杯首回
合， 博阿斯更多时候表现出的是
束手无策。 很难说博阿斯比前任
们好在哪里， 他也许更会使用胡
尔克， 但也仅此而已。 上港队拥
有众多 “明珠”， 博阿斯并没有
把这些 “明珠” 串成项链， 上港
队很多时候给人的感觉还是一盘
散沙。

本周日的第二回合比赛， 对
于博阿斯来说是最后正名的机
会， 即便博阿斯日后还会在欧洲
找到工作， 但相信葡萄牙人也不
希望中超之旅就这么 “颗粒无
收”。 上港队的实力远在申花队
之上， 也许博阿斯依赖的还得是
球星而不是整体， 如果胡尔克、
奥斯卡、 武磊哪个闪耀那么一两
下， 比赛的结果也许就会倒向上
港一方。

博阿斯仍未证明自己

没能用冠军为２０１７年征程画
上句号， 丁宁感觉有点可惜。 不
过这位已成就 “全满贯” 伟业的
中国乒乓球 “一姐” 如今看待胜
负， 更多了一份淡然。

“你是人不是神， 也会去面
对失败， 这都是很正常的事情。”
１９日的国际乒联世界巡回赛瑞典
公开赛结束后， 丁宁在接受新华
社记者电话采访时说。

“更全面看待对手和比赛”

瑞典公开赛是丁宁时隔近五
个月再次出现在国际赛场上。 决
赛前的四场比赛， 她用三个４： ０
和一个４： ２晋级， 还不乏半决赛
横 扫 日 本 头 号 女 单 石 川 佳 纯
的 好 戏 ， 不过她还是在决赛七
局苦战过后输给了年轻的队友陈
幸同。

全运会后丁宁一直未得到系
统训练， 她看重个人竞技状态在
一场场比赛过后的提升。 “这次
来瑞典参赛， 也是想借助这项公
开赛， 让自己慢慢找到一种比赛
和在场上对自己把控的感觉， 更
好地让自己投入到竞技状态的恢
复中。” 丁宁说， 虽然输掉决赛
有些可惜， 但整个过程自己的表
现一场比一场要好。

丁宁坦言， 自己在场上的状
态确实不是很好， 与正常竞技状
态相比还有些差距， “只不过自
己不像原来那样单一， 一定要练
得特别好才有信心站在赛场上。
这一次自己完全是在比赛过程中
去调整， 接受目前这种状态的心
态比较好， 内心稳定性比原来处
理得要好一些”。

在丁宁看来， 如今她对自己
的把控、 看待比赛和对手要比原
来更全面， 更能看透一些东西。

或许这是里约奥运会摘金、
成就 “大满贯” 后的一种必然。
近一两年丁宁的身体状况不是特
别理想 ， 一旦疲劳就会有些反

应。 现在她考虑更多的是如何将
伤病控制在可控范围内 ， 避免
“覆水难收”， 合理分配精力和体
力， 调整好训练与比赛的关系，
这才能更好地延长运动寿命。

“更理性面对胜负和冲击”

决赛站在对面的陈幸同比丁
宁小了７岁， 冲击力更足， 扣杀
更凶狠。 这位２０岁小将在斯德哥
尔摩度过了梦幻般的一周， 平野
美宇、 陈梦、 朱雨玲、 丁宁都败
在她的拍下。

丁宁认为， 乒乓球是一项互
相牵制的运动 ， 自己发挥得不
好， 没有给对方更多压力， 对手
就会有更好发挥。 “她（陈幸同）已
经发挥了最高水平，和我打没有
任何心理负担， 完全去拼。”

毕竟处于伤病后的恢复期 ，
丁宁更愿意从失利中看到积极一
面。 她说， 整体处于下风的情况
下自己没有放弃， 一直想办法与
对手周旋， 这是自己想要的。

“必须经过强强对抗来挖掘
自己的潜能。 比赛就是这样， 不
到最后一分结果难以预料， （输
球） 肯定有些可惜， 但过程上来
讲也算正常。”

谈及陈幸同等后起之秀的冲
击， 丁宁说： “中国乒乓球队有
更多具有冲击力的年轻队员出
现， 说明后继有人。 他们都是未
来的希望 ， 有可能成为世界冠
军 、 奥运冠军甚至 ‘大满贯 ’，
从队里来讲这是好事。”

“很多年前我也和他们一样
去冲击王楠和张怡宁。 现在是非
常好的时期， 没有任何压力。 你
输球， 发挥出很高水平， 大家也
会给你很高评价； 被冲击者如果
输球， 大家就会觉得你不行或被
淘汰掉， 赢了就是应该的， 因为
本身就比别人强， 名气大， 练的
年头多。”

“对我自身而言， 我并不会

觉得有太多影响。 现在我会更加
理性地看待胜负。 ”丁宁说，“你是
人不是神， 也会去面对失败， 这
都是很正常的事情。 更重要的是
自己内心怎么想的 ， 又怎么做
的， 只要问心无愧就可以了。”

“圆满的2017年可打90分”

瑞典公开赛是丁宁在２０１７年
参加的最后一项国际赛事， 本站
过 后 她 将 继 续 投 入 到 乒 超 联
赛 的 训练和比赛中 。 本赛季北
京队基本沿用了去年的阵容， 以
锻炼队员为主。 相比好成绩， 队
伍会把更多精力放在联赛的过
程、 每个人的成长和团队凝聚力
的打造上。

丁宁也希望通过联赛更好地
恢复竞技状态和对比赛的感觉。
“联赛比较密集， 以赛代练会比
较多， 希望在明年上半年把竞技
状态恢复到比较正常的水平。”

２０１７年丁宁在杜塞尔多夫世
乒赛上赢得女单 、 女双两项冠
军 ， 还在全运会上摘得女单金
牌， 实现了奥运会、 世乒赛、 世
界杯和全运会的 “全满贯”。

丁宁说， 世乒赛、 全运会都
是她非常渴望拿到的冠军， 自己
在２０１７年完成了所有梦想。 被问
及给２０１７年表现打多少分时， 这
位国乒女队队长思考片刻后给出
了答案： “９０分吧。”

据新华社

本报讯 （记者 边磊 ） 11月
18日， 朝阳门街道重温红色经典
运动会开赛。

整个 “运动会 ” 既有趣味
性， 又有竞争性。 “火线救援”
考验的是团体配合 ， 有趣又好
玩， “勇挑重担” 是协调力和速
度的比赛， “永不消失的电波”
考验的是干扰环境下的记忆力，
“上甘岭保卫战” “炸碉堡” 等
项目则考验对方位目标的精准判
断， “敌后武工队” 锻炼的是队
员间的信任和互相协作。

据了解， 重温红色经典运动
会是为了学习贯彻党的十九大精
神， 广泛开展全民健身活动， 创

新党员教育和宣传形式， 让党员
群众老少同乐， 通过这种寓教于
乐的方式， 传承红色文化， 重温
革命精神， 在比赛中受到教育和
感染。

朝阳门街道重温红色经典运
动会是朝阳门街道 “党建四Hé
院” 品牌 “资源合” 中一个富有
创新精神的党建活动， 通过把红
色精神与体育元素相结合， 用轻
松愉快的方式开展党员理想信念
教育和党史教育， 把革命精神、
体育精神融入党建工作中， 进一
步创新党建工作方法， 深化党组
织的核心引领作用。

本报记者 于佳 摄

理性看待胜负 圆满
丁宁： 22001177 本报讯 从即日起到明年1月

7日， 2019年国际篮联篮球世界
杯组委会面向全球进行赛事吉祥
物的征集。

昨天， 2019年国际篮联篮球
世界杯吉祥物征集仪式及市场开
发启动仪式在京举行。 组委会常
务副主席、 国家体育总局篮球运
动管理中心主任李金生在代表赛
事组委会致辞中表示， “自今日
起， 组委会将面向全球公开、 公
正 、 公平地进行吉祥物征集活

动， 力争评选出能够展示篮球运
动精神、 体现中国文化底蕴、 为
世界人民喜爱的吉祥物， 并诚邀
更多的业内有志之士积极参与征
集工作， 以自己的聪明才智， 为
篮球世界杯筹办工作增光添彩。”

按照安排， 2019年国际篮联
篮球世界杯吉祥物征集活动自
2017年11月20日正式启动， 设计
方案提交截止日期为201８年1月7
日北京时间24时。

（艾文）

2019年篮球世界杯征集吉祥物


